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电商

B2B

增速放缓 环球资源大幅裁员

证券时报记者 张珈

中小企业的生存困境已传导到

B2B

（商户对商户） 电商领域， 证

券时报记者独家获悉， 国内

B2B

市场排名第二的环球资源 （

GSOL

）

近期大幅裁员。 据了解， 受到国际

需求放缓、 外贸市场趋冷的影响，

中国

B2B

行业今年以来引发连锁

危机， 电商

B2B

增速已全面放缓。

对于环球资源的员工而言， 这

样的裁员颇有四年一轮回的意味。

2008

年下半年， 环球资源受到国际

金融海啸的冲击， 继对内宣称冻结

招聘之后开始裁员。 公司内部人士

日前告诉记者： “

2008

年公司裁员

主要针对市场调查等岗位， 而这次

裁员与四年前相比幅度更大， 国内

外大批员工从上月开始陆续离开。”

据中国电子商务研究中心本月

发布的监测数据显示， 上半年中国

B2B

电子商务企业的营收规模为

74.5

亿元， 同比增长

20%

， 整体增

速放缓明显。 而从相关公司披露的中

期业绩情况来看， 上半年业绩增速也

呈现整体下滑趋势。

环球资源曾对

2012

年上半年业绩

进行修正， 表示除受到美国及欧盟市

场需求疲软的影响外， 由于中东地区

政治环境动荡， 预计迪拜等地举行的

展览会的参展商将大幅减少， 预计公

司上半年的营业收入将较预期减少。

无独有偶， 焦点科技 （

002315

）

也表示受到宏观环境影响， 预计上半

年净利润同比下滑

0%～30%

。 对此，

公司解释称，

2012

年中国的出口和

外贸行业仍旧整体低迷， 由于国内众

多中小企业订单减少、 成本上升等原

因， 使得公司收入增速放缓。

此外， 生意宝 （

002095

） 预计上

半年净利润同比变动幅度的预计范围

为

-20%～30%

。 上海钢联 （

300226

）

则预计上半年净利润为

1629.43

万

元

～1925.69

万元， 比上年同期增长

10%～30%

。 上海钢联表示，

2012

年

上半年钢材市场延续低迷行情， 公司

加大服务推广力度， 与大宗商品产业

链客户保持紧密的联系和合作， 以应

对低迷的行业环境。

对此， 中国电子商务研究中心分

析师张周平表示，

2012

年

B2B

电子

商务服务营收规模和企业数量虽稳步

增长， 但增长幅度明显放缓。 预计未

来几年， 中国

B2B

电商市场竞争将更

加激烈， 多样化发展趋势明显。

B2B

电商应尽力改善单一盈利模式， 在中

高端市场服务领域挖掘深入空间， 而

低端市场可向更细分、 更专业方向发

展， 从而获取盈利提升空间。

云内动力中期净利同比增

71%

证券时报记者 程疆

云内动力 （

000903

） 今日公布

半年报， 报告期内， 公司实现营业

收 入

11.61

亿 元 ， 同 比 增 长

0.25%

； 归属于上市公司股东的净

利润

4242.98

万元 ， 同比增长

70.89%

。 在国内汽车市场及发动

机行业持续低迷的情况下， 公司发

动机市场占有 率由

2011

年的

6.09%

上升到了

6.72%

。

云内动力履新半年的董事长杨

波表示， 公司上半年成绩的取得与

今年以来开展的以强化管理为核心

的 “五大攻坚” 密不可分。 据他介

绍， 今年上半年， 商用车行业及汽

车用柴油机行业延续了

2011

年的

低迷态势， 产品销售大幅下滑。 在

他上任后， 着重开展了五大攻坚

战， 即从产品、 市场营销、 成本、 管

理及员工凝聚力等方面入手， 降低生

产成本， 优化产品结构， 整体生产经

营取得良好成效。

记者了解到， 杨波尤其重视市

场营销， 他认为公司作为独立的发

动机厂商， 一定要和汽车整车厂紧

密合作， 他带领整个高管团队历时

3

个多月， 走访各主要整车厂商， 了解

客户需求， 改善服务， 提升了市场占

有率。

值得注意的是， 云内动力近年来

着力开发的

D

系列轿车柴油机新产

品通过和上汽合作， 推出的

D19

柴

油发动机在英国市场得到很好的评

价。 据了解， 公司正在开发油电混合

动力柴油机， 以满足城市公交、 物流

用轻卡等市场需求， 目前产品已经开

始试用。

太极实业子公司

120

万美元

购海力士二手设备

太极实业 （

600667

） 今日公告， 公司控股

子公司海太半导体 （无锡） 有限公司 （海太）

因生产经营需要， 拟采购部分封装、 模组及质

量控制设备。

公告称， 由于目前半导体市场上设备更新

换代频率加快， 为避免购置新设备快速被淘汰

的风险， 海太以评估价为基准向 （株）

SK

海

力士半导体购买价值为

120.63

万美元的二手

设备。

SK

海力士为持股海太

45%

股权的第二

大股东， 此举构成关联交易。

同日， 公司通过

2012

年

~2014

年度股东

回报规划， 未来三年每年以现金方式分配的利

润原则上将不少于当年实现的公司可供分配利

润的

20%

。 （袁源）

广州浪奇

投建辽宁生产基地

广州浪奇 （

000523

） 今日发布公告称， 公

司于

8

月

10

日与全资子公司韶关浪奇签订相关合

同， 拟共同组建辽宁日化洗涤用品生产基地， 制

造和销售液体洗涤剂、 合成洗衣粉和化妆品等。

广州浪奇相关人士向记者表示， 该项目目前处于

初步意向阶段， 真正开工建设可能要等到明年。

据广州浪奇介绍， 自

2011

年

3

月增发成

功后， 募投项目进展顺利， 全国市场网络建设

工作按规划正逐步实现， 公司产品的销售量正

在增长， 产品供应面临新的挑战。 根据合同，

辽宁浪奇注册资本为

2200

万元， 广州浪奇认

缴出资额

2090

万元， 占

95％

股份； 韶关浪奇

出资额为

110

万元， 占

5％

股份。 （叶峰）

深圳新房成交量

上周环比降

15.6%

据深圳市规划国土委最新公布的数据， 上

周深圳一手房市场共成交

773

套， 环比下降

15.6%

； 成交面积

7.96

万平方米， 环比下降

13.5%

； 成交均价为

2.04

万元

/

平方米， 环比

下降

11.4%

。 二手房市场共成交

1382

套， 环

比下降

9%

； 成交面积为

11.58

万平方米， 环

比下降

8.39%

。 一二手房总成交套数为

2155

套， 总成交量环比下降

11.46%

， 一二手成交

比率为

0.56

。

上周深圳全市

1

个项目新增预售， 新增预

售住宅

973

套； 无土地发布出让公告， 成交

3

宗工业用地。 截至

8

月

12

日， 深圳全市一手

房可售面积为

256.84

万平方米， 可售套数约

为

2.85

万套； 若按近

8

周深圳全市新房周平

均

760

套的销售速度， 目前的新房可售量消化

时间为

36.4

周。 （杨晨）

胜利股份

上半年净利下滑八成

正 式 进 军 天 然 气 领 域 的 胜 利 股 份

（

000407

） 今日发布半年报， 报告期内实现净

利润

217.87

万元， 较上年同期下降

80.76%

。

胜利股份称， 造成利润下降的主要原因包

括， 公司看好天然气未来的发展前景， 公司自

2011

年下半年起进入天然气行业， 但项目盈

利需要一定的培育期， 培育期发生的各项费用

影响公司当期利润； 政府补贴收入较去年同期

减少； 受宏观经济下行及外围需求疲软影响，

生物产业部分产品销量及售价下滑。 （卢青）

九九久

上半年净利增逾三成

九九久 （

002411

） 今日公告称， 上半年公

司实现营业收入

5.29

亿元， 同比增长

0.82%

；

实现净利润

4523

万元， 同比增加

34.73%

。 业

绩增长主要由于母公司产品毛利率增长

0.75%

， 以及收到的政府补助增加等原因。

九九久称， 公司医药中间体类、 农药中间

体类产品毛利率分别上涨

0.14%

和

6.91%

。 公

司增加了新能源类产品锂电池原料六氟磷酸

锂， 毛利率高达

50.4%

。 （袁源）

格力掌门董明珠

荣获“石川馨—狩野奖”

日前， 格力电器 （

000651

） 董事长兼总裁

董明珠获得了由亚洲质量组织大会颁发的

2012

年度 “石川馨—狩野奖”， 她是第一位获

此殊荣的女性。 据悉， 本次亚洲质量网组织大

会

8

月初在中国香港召开， 共有来自亚洲

17

个国家和地区的

400

多名代表出席大会。 “石

川馨—狩野奖” 是由亚洲质量网组织为表彰在

质量管理理论及实践上对亚洲质量推进工作做

出杰出贡献的个人而设立的一个国际性奖项，

是亚洲最具权威的质量大奖。 （叶峰）

雅居乐惠州高尔夫球场项目涉嫌违建

项目被指以“化整为零”方式占用

4806

亩林地，公司回应称该球场从未经营，未来也不会开发其他用途

见习记者 冯尧

继雅居乐 （

03383.HK

） 海南

清水湾违建事件后， 被称为 “南中

国最大的房地产休闲项目之一” 的

雅居乐白鹭湖项目， 近日又被曝违

规建设高尔夫球场。

对此， 雅居乐一位高层人士昨

日向证券时报记者回应称， 该项目

原由香港马里公司于

2002

年至

2006

年建设， 后因经济原因烂尾，

由雅居乐接手， 现时高尔夫球场未

有经营， 只作景观绿化之用。

高球场从未经营

雅居乐惠州白鹭湖项目占地约

1.6

万亩， 由雅居乐斥资

50

亿元打

造。 近日， 惠州国土部门为雅居乐

列出如下 “罪状”： 雅居乐惠州白

鹭湖项目涉嫌严重违法， 包括兴建

被国家禁止的高尔夫球场及单栋别

墅等， 项目亦涉嫌以 “化整为零”

方式占用

4806

亩林地。

针对此事， 雅居乐一位高层人

士告诉证券时报记者： “

2006

年

雅居乐接手后， 高尔夫球场从未经

营过， 未来这一地块也不会作其他

开发用途， 而且公司已就项目缴交

罚款及补地价。”

证券时报记者查阅企业工商信

息时发现， 负责开发该地块的惠州

白鹭湖旅游实业开发有限公司为雅

居乐旗下全资子公司， 在惠州市汝

湖镇东亚角洞水库共拥有

22

块地，

其业务范围包括建设、 经营公寓、

商品住宅、 写字楼以及旅游观光和

商业配套设施及其物业的出租、 出

售和物业管理。

显然， 上述经营范围中， 并未

出现高尔夫球场开发与运营。 雅居

乐上述人士亦透露， 早在

2008

年，

惠州白鹭湖公司就已经将高尔夫建

设与经营从经营范围中剔除。

据惠城区国土局数据显示， 白鹭

湖项目已建高尔夫球场违法占地

252

亩， 其中林地

124

亩， 农用地

42.6

亩， 其他用地

85.4

亩， 不涉及耕地。

这意味着， 原计划建设高尔夫球场的

252

亩地， 未来只能作景观绿化空

置， 而不会作楼盘开发之用。

高尔夫项目屡禁不止

实际上， 早在雅居乐拿地之前

的

2004

年， 高尔夫球场建设就被

叫停。

2004

年

1

月

10

日， 国务院办

公厅下发 《关于暂停新建高尔夫球场

的通知》。

显然，

2006

年雅居乐拿到白鹭

湖项目用地之时， 国土部的 “禁令”

已经生效， 这也就意味着， 白鹭湖

高尔夫球场已经违反了国土部的相

关规定。

惠城区林业部门相关负责人曾透

露， 在

2004

年前香港马里公司取得

了

3000

亩不连续地块的林地使用权，

雅居乐接手后， 按照开发需要分年

度、 分项目又取得了

1800

亩的林地

使用权， 白鹭湖项目涉嫌 “化整为

零” 获批林地

4806

亩。 而国家有严

格限制林地转为建设用地的规定， 明

确要求： “一项工程作用林地， 应一

次性提出用地申请 ， 不得化整为

零。” 而雅居乐白鹭湖项目林地数量

惊人， 很难获得国家林业局审核同

意。 不难看出， 批地环节上， 地方政

府亦有违规运作之嫌。

事实上， 高尔夫项目近年来可谓

“野火烧不尽， 春风吹又生”。 深圳综

合开发研究院旅游与地产研究中心主

任宋丁在接受证券时报记者采访时表

示， “无论是违规开发还是违规经

营， 高尔夫球场的违法案例在全国来

说数不胜数， 目前全国范围内大大小

小的高尔夫球场已经超过

700

家， 远

远超过国家规定的数量。”

既然国家对高尔夫球场屡下禁

令， 众多开发商为何还铤而走险？ 宋

丁认为， 开发高尔夫球场实则是 “醉

翁之意不在酒”， 一方面， 开发商都

会在高尔夫球场周围开发一些配套项

目， 如星级酒店、 别墅豪宅以及其他

商业配套等， 借高尔夫球场来拉动销

售， 同时 “反哺” 高尔夫球场的巨额

投入。 另一方面， 高尔夫项目需要成

片开发， 属于旅游业的配套设施， 是

地方政府拉动区域经济的利器之一。

“高尔夫项目实际上是 ‘矛盾体’， 在

国内土地紧张的背景下， 适合限制而

不适合禁止。” 他认为。

有研硅股拟定增募资

5.87

亿

投资

8

英寸硅单晶抛光片项目

证券时报记者 文泰

定增方案

5

年

5

稿未成功的有

研硅股 （

600206

）， 今日又公布了

非公开发行预案。 公司拟以

9.73

元

/

股的价格 ， 非公开发行股票

6100

万股， 募集资金

5.87

亿元，

扣除发行费用后用于投资

8

英寸硅

单晶抛光片项目。

公告介绍，

8

英寸硅单晶抛光

片是当前世界集成电路产业的主流

产品之一， 在国际半导体产业中占

有较大比重。 且随着国外产业升级

换代， 国内

8

英寸硅单晶抛光片的

市场需求将在未来几年将呈现爆发

式增长。

有研硅股认为， 由于技术、 管

理、 人才等方面的原因， 国内

8

英

寸集成电路用硅单晶抛光片尚未形

成规模生产能力， 远不能满足国内

8

英寸芯片生产线配套的需要， 主

要依赖进口。 因此， 建设规模化的

8

英寸直拉及区熔硅单晶抛光片项

目， 不仅符合国家战略需求， 促进

我国半导体行业技术进步和产业升

级， 而且有利于公司调整产品结

构， 增强盈利能力。

公告称， 公司技术储备雄厚，

目前掌握大直径硅单晶生长、 硅片

加工、 晶体微缺陷控制等关键工程

化技术， 申请专利

100

余项， 先后

研制成功我国第一根

6

英寸、

8

英

寸、

12

英寸和

18

英寸直拉硅单晶、

6

英寸区熔硅单晶。 公司现已拥有

一条完整的

6

英寸和

8

英寸硅单晶

抛光片加工线。 其中，

8

英寸硅单

晶抛光片产品已经通过多家客户批量

认证， 建立了较为稳定的市场渠道。

有研硅股表示， 目前公司，

8

英寸硅单晶抛光片产能严重不足，

已成为扩大公司经营规模和提升

盈利能力的瓶颈 。 而且 ， 放眼国

内，

8

英寸集成电路用硅抛光片目

前也没有形成大批量生产的能力。

公司力求抓住当前有利时机， 建

设规模化的

8

英寸直拉及区熔硅

单晶抛光片生产线 ， 有效控制成

本， 提高利润率。

有研硅股测算， 项目达产后可实

现年销售收入

3.59

亿元， 年税后利

润

5906

万 元 ， 销 售 利 润 率 为

16.45%

。 税前静态投资回收期

7

年，

税后静态投资回收期

7.47

年， 项目

具有良好的经济效益。

时代出版上半年净利增

15%

大股东增持

85.62

万股

证券时报记者 程鹏

时代出版 （

600551

） 今日披露

的中期业绩报告显示， 报告期内，

公司主要经济指标持续向好， 累计

实现销售收入

14.28

亿元， 净利润

1.73

亿元， 比上年同期分别增长

25.72%

、

15.04%

。 上半年， 公司

控股股东安徽出版集团累计通过上

交所交易系统增持公司股份

85.62

万股， 截至

6

月底， 安徽出版集团

持有公司股份

2.96

亿股， 占公司

总股本的

58.44%

。

据了解， 今年上半年， 时代出

版代理教材品种不断增加， 合作范

围不断扩大， 配套光盘征订数量再

创新高； 公司所属

7

家图书出版社全

部获得中小学教辅材料相关科目出版

资质， 是公司有史以来获得中小学教

辅出版资质最多、 学科最广的一次。

此外， 在新媒体出版开发领域，

时代出版所属时代新媒体出版社成为

我国首家主动战略转型至新媒体出版

领域的电子音像类出版单位， 取得了

良好的业绩效益； “时代

e

博” 数字

出版运营平台积极开发数字教育和数

字图书馆等业务模块， 以数字出版带

动数字阅读， 延伸至行业运用； 公司

E-book3.0

优乐互动少儿书城在苹果

商城 （

APP Store

） 正式上线， 目前

已经上线的

22

本公司图书在苹果商

城下载量达

20

万次。

尚荣医疗回应“拿单”四大质疑

证券时报记者 唐松

尚荣医疗 （

002551

） 今年可谓

大单不断， 时至年中已俘获

30

多

亿大单在手。 二级市场上， 尚荣医

疗的股价也扶摇直上。 而不断的扩

张也引来了外界的质疑。 昨日根据

媒体报道的质疑， 尚荣医疗一一作

出回应。

针对媒体报道尚荣医疗获得

大单主要靠公关地方政府的模式，

尚荣医疗表示， 在齐齐哈尔第一

医院南院招标项目和牡丹江市第

一人民医院扩建综合楼

BT

模式融

资代建项目上， 公司均是上述项

目招标要求进行投标， 均符合法

律法规。

媒体报道还认为， 根据 《建筑

法》 规定， 承包建筑工程单位应当

持有依法取得的资质证书， 并禁止

建筑施工企业超越本企业资质等级

许可的业务范围或者以任何形式用

其他建筑施工企业的名义承揽工

程。 因为此条规定， 尚荣医疗在齐

齐哈尔第一医院南院等项目招标

中， 不具备相关资质。

尚荣医疗对此回应， 根据该公

司与项目所在地政府签署的招商引

资建设项目合作协议书中的规定，

政府全权委托公司负责以工程融资

代建的模式进行医院的整体建设。

因此， 在相关项目中， 尚荣医疗履

行项目业主的权利及义务， 不适用

《建筑法》 第二十六条的规定。

此外， 媒体曾报道指出， 在上饶

市立医院住院部综合大楼项目上， 尚

荣医疗曾在拿到项目后再度招标， 尚

荣医疗此举被认为是做 “掮客”。 尚

荣医疗回应称，

2011

年

4

月

29

日，

该公司与江西上饶市立医院签相关合

同， 公司根据合同条款规定， 依法组

织合同投资范围内的项目招投标工

作， 不存在转手倒卖项目。

同时， 尚荣医疗表示， 目前， 该

公司所签署的医院建设融资代建合同

中均规定公司享有合同投资范围内项

目管理的自主权， 如： 依法组织招投

标、 项目建设资金的筹措等。

张莹莹
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